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Jm Bürgerverein wurde am Sonnabend zunächſt
über den Neubau eines Land und Amtsgerichts berathen
Wie gerüchtweiſe verlautet haben die zuſtändigen Juſtizbehörden
ſie Abſicht unſer Landgericht und das Amtsgericht gemeinſage nach einem anderen Stadttheile zu verlegen und zwar ſoll

n Rückſicht auf die Preislage für das erforderliche Grundſtück
die zukünftige Lage dieſer Jnſtitute mehr nach dem Rande der
Stadt gerückt werden Obwohl auch in Bürgerkreiſen die
dringende Nolhwendigkeit einer Vergrößerung anerkannt wird
bleibt doch die Meinung vorherrſchend daß es aus praktiſchen
Gründen ein Fehler wäre wenn dieſer Verlegungsplan durch
geführt werden ſollte Jm Jntereſſe des Publikums und der Anwälte uſw iſt bei der Platz rage das Centrum der Stadt zuerſt
zu berückſichtigen und hierbei viel beſſer das Grundſtück von
Schulze Birner Rathhausſtraße ins Auge zu faſſen
Auf die Anfrage eines Mitgliedes über den jetzigen Modus
der Steuerzahlung wurde der Beſchluß der Stadtver
ordneten Verſammlung wiederholt nach welchem jeder Steuer

e nach wie vor ſeine Steuer ſelbſt in der Steuerkaſſe ein
darf dieſelben aber müſſen ihre Abſicht vorher dem

agiſtrat ſchriftlich angezeigt haben Jn allen anderen Fällen
werden die Steuern durch die Steuererheber eingezogen Daß
die dabei betheiligten Beamten durch Einführung des Syſtems
der Steuererheber mit Arbeit überlaſtet ſind wurde beſtritten
Ueber einige Mißſtände im Betriebe der Stadtbahn entwickelte
ſich eine ausgedehnte Debatte Zunächſt wurde beklagt daß die
Motorwagen mit übermäßiger Geſchwindigkeit die Einmündung
der Gr Steinſtraße in die Gr Ulrichſtraße paſſiren Ein
weiterer Uebelſtand iſt der daß jeden Abend nach 10 Uhr die
Wagen oft ſo ſchnell fahren um nur noch recht bald ihre vor
ſchriftsmäßige Tour zurückzulegen Dabei beachten die Führer
nicht das Publikum welches womöglich auf einen Wagen wartet
Auch die Ueberfüllung der Wagen kommt zu häufig beſonders
bei ſchlechtem Wetter vor Dies mehr zu verhindern iſt in erſterer
Linie Pflicht der Polizeiorgane Jſt der Verkehr ſo ſtark dann
ſollten mehr Beiwagen als bisher eingeſtellt werden Solche
Beiwagen die bei Regenwetter ebenfalls dringend nothwendig
ſind würden um dieſelben ſchneller benutzen zu können zweck
mäßig an verſchiedenen verkehrsreichen Stellen der Stadt in
Reſerve zu halten ſein Jn der Gr Steinſtraße die ſehr
ſtarken Verkehr aufweiſt und ſehr eng iſt ſollten die Wagen
führer die Warnungsglocke viel ſtärker benutzen als jetzt geſchieht
Auch das Umſteigen an der Gr Steinſtraße und Magdeburger
ſtraße wird für die nach der Wuchererſtraße fahrenden Paſſagiere
ſehr oft dadurch erſchwert daß die Motorwagen zu weit die
Magdeburgerſtraße hinauffahren bei Regenwetter iſt dieſer Miß
ſtand am empfindlichſten Ferner wurde die Nothwendigkeit an
erkannt daß abends nach 11 Uhr noch Stadtbahnwagen am
Bahnhofe zur Verfügung ſtänden für dasjenige Publikum welches
entweder noch mit den letzten Schnellzügen ankommt oder ſich
von einem Ausfluge zurückbegiebt An den Abenden der Sonn
und Feiertage iſt das Bedürfniß nach dieſem Verkehrsmittel am
fühlbarſten Auch das zu häufige Anhalten der Wagen oft nach
Zurücklegung ganz winziger Strecken wurde ſtark gerügt Auch
die Frage der Einrichtung von Halteſtellen wurde erörtert Das
Fehlen beſtimmter Halteſtellen iſt r Einheimiſche ein ebenſo

Mißſtand wie für Fremde Das Publikum hat aber ein
echt zu wiſſen von welcher Stelle aus die Motorwagen zu

benutzen oder zu verlaſſen ſind hiermit würde in Zukunft das
häufige Anhalten ebenfalls vermieden auch verhindert daß die

das warternde Publikum nicht bemerken Solche Halte
tellen würden an den frequenteſten Plätzen der Stadt durch

entſprechende Tafeln leicht bemerkbar zu machen ſein Bei der immer
weitern Ausdehnung der Stadtbahn kann dieſem Wunſche des
Publikums kein längerer Aufſchub zugemuthet werden Sobald
die ſicher zu erwartende Fuſion der beiden Straßenbahnen zu
ſtande gekommen dann wird dieſe Einrichtung noch weit mehr
zur Nothwendigkeit Etwa zur Verhinderung beregter und no
anderer Uebelſtände Conducteure anzuſtellen gilt nicht al
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angebracht weil damit auch der jetzige 10 Pfennig Tarif
fallen würde an dieſem Tarif aber muß das Publikum feſt
halten Es wurde der Beſchluß gefaßt den Vorſtand des
Bürger Vereins zu ermächtigen über die vorgebrachten
Wünſche an geeigneter Stelle vorſtelllg zu werden Der
Vereins Vorſtand wird auch dieſes Jahr die Veranſtaltung eines
Sommervergnügens anregen Zuletzt wurde das Programm der
heutigen Sitzung der Stadtverordneten Verſammlung einer kurzen
Betrachtung unterzogen

Die Provinzialſteuern für das Jahr 1892/93 ſind
erſt jetzt endgiltig feſtgeſtellt Danach hat der Stadtkreis Halle
91,602 69 M für jenes Jahr zu genannten Steuern beizutragen
da erſt 78,124 08 Mark geleiſtet worden ſind alſo noch
12,478 61 M zu zahlen

Das Jahresfeſt des hieſigen Diakoniſſen
hauſes wurde geſtern unter ſtarker Betheiligung der Freunde
und Gönner der evangeliſchen Diakonie in der Diakoniſſen
anſtalt gefeiert Herr Konſiſtorialrath D Göbel hielt im Vor
mittagsgottesdienſt die Feſtpredigt Daran ſchloß ſich die Ein
ſegnung von acht Diakoniſſinnen durch den Anſtaltsgeiſtlichen
Herrn Paſtor Jor d an Eine Nachfeier an der eine größere
Anzahl geladener Gäſte ſowie die Hausgenoſſen e
fand nachmittags 3 Uhr ſtatt Dem Jahresbericht der hierbei
zur Kenntniß gebracht wurde entnehmen wir folgendes
1659 Kranke erhielten allein im Mutterhauſe insgeſammt an
39,483 Tagen Verpflegung 1416 wurden als geheilt gelaſſen
130 ſchieden durch den Tod Die Berufsweihe erhielten
16 Schweſtern ſo daß nunmehr 102 Diakoniſſinnen und 60 Hilfs
und Probeſchweſtern im Dienſte der Anſtalt ſtehen Weit
ſchneller als die Zahl der Schweſtern iſt die Arbeitslaſt ge
wachſen viele Gemeinden haben nene wieder bei der Ver
theilung der Diakoniſſinnen um Berückſichtigung gebeten An
neuen Arbeiten wurden im verfloſſenen Jahre übernommen
die Gemeindepflege in Heiligenſtadt nur verſuchsweiſe auf ein
Jahr die Kreiskrankenpflege im Kandkreis Sangerhauſen auch
in der Grafſchaft Hohenſtein ſtationirt die Anſtalt in Sachſa
zwei Kreisſchweſtern Jm Oktober trat die Gemeindepflege in
Helbra hinzu desgleichen wurde nach der Mägdebildungsanſtalt
in Erfurt ſowie nach Nordhauſen je eine Schweſter entſandt
Jn 84 Gemeinden arbeiten demnach 48 halleſche Diakoniſſinnen
an 24 verſchiedenen Orten der Provinz Jn dieſem Jahr iſt die
Uebernahme von 6 neuen Gemeinden in Ausſicht genommen
6294 Arme und Kranke wurden von dieſen Schweſtern gepflegt

und 2064 Nachtwachen geleiſtet Schweſtern der halleſchen
Diakoniſſenanſtalt arbeiten abgeſehen von dem Mutterhauſe an

den Krankenhäuſern in Barby Kalbe Genthin HalberſtadtHeiligenſtadt Langenſalza Nordhauſen Suhl Gleiſiegen und

in der mediziniſchen Klinik in Halle Außerdem erſtreckt ſich die
Liebesthätigkeit ouf eine größere Zahl Kleinkinderſchulen Kinder
hHoſpitäler Krippen uſw in denen vom halleſchen Diakoniſſen

hauſe ausgebildete Schweſtern ſegensreich wirken Erwwähnt ſet
noch daß ſich für dieſen Sommer der Ban eines Kinderiſolir
hauſes als unabweilsbar nothwendig erwieſen hat da die Räume

des Krankenhauſes der Mutieranſtalt ni iwachſenden Bedürfniſſe alsreſche nicht tm mindeſten r die

Litterariſche Geſellſchaft Morgen Dienstag 28 d
findet abends 8 Uhr im Vereins ne er chedtie 4n
Herrenabend der Litterariſchen eſellſchaft ſtatt

Der zweite Vortrag Mauerhoff findet heute abend im
kleinen Saale der Kaiſerſäle ſtattFant un Gereiſtecht ſ Er hat die rundidee des

1 Beiblatt zu Nr

Eilenberg die den Feldzug 1870/71

S ubmiſſion Vor kurzem fand auf dem Stadtbauamte
die Eröffnung der eingegangenen Offerten auf die ausgeſchriebene
Lieferung einer eiſernen Einfriedigung der Anlagen anf dem
Riebeckplatze gußeiſerne Ständer und ſchmiedeeiſerne Gas
röhren ſtatt Es erboten ſich die betr Arbeiten einſchließlich
Aufſtellung zu liefern die Herren Schöbe hier mit
2592 Speck hier mit 2381,40 Leonhardt hiermit 2349 M E Leutert Giebichenſtein mit 2170,80
Schumann hier mit 1879,20 Reuter Straube hier
mit 1603,80 M und Scheller Schreiber hier mit1263,60 M Der Zuſchlag iſt noch nicht ertheilt

Die Halle ſche Turnerſchaft hielt geſtern in den
Kaiſerſälen eine Feſtverſammlung ab zur Feier des Tages an
welchem der Altmeiſter Fr L Jahn an hieſiger Univerſität im
matrikulirt wurde Der große Saal war bis auf den letzten
Platz gefüllt Neben zahlreichen Ehrengäſten aus den Bürger
kreiſen war beſonders die Studentenſchaft zahlreich vertreten ſo
in corpore die Burſchenſchaft Alemania, die akad Turnvereine

Gothia SaxoThuringia und Vandalig Nach einigen Konzert
ſtücken und dem Geſang des erſten allgemeinen Liedes hielt der

Vorſitzende v Rechtsanwalt Dr Rüffer die Feſtrede Er
betonte daß in denſelben Räumen am 18 März eine Feier ge
halten ſei zu Ehren des Mannes der die Lehre Jahn s von der
Einheit Deutſchlands zur Verwirklichung gebracht habe Er
hoffe daß der vaterländiſche Geiſt der jene Feier auszeichnete
auch die Würze des heutigen Abends bilden möge Er wies auf
das wunderbare Spiel des Zufalls hin däß Jahn als lützow
ſcher Jäger bei den Eltern Bismarck s längere Zeit im Quartier
gelegen habe Dort habe er gewiß wie das in ſeinem Weſen
ag ſeinen Gedanken über Deutſchlands Ganzheit und Einheit
lebhaften Ausdruck gegeben die vielleicht auf die Eltern und
unbewußt auf deren großen Sohn ſich übertrugen Eins ſteht
feſt daß er ſich dem thatſächlichen Neubegründer Deutſchlands
dem Fürſten Bismarck gegenüber als wirklicher Prophet er
wieſen hat Es ſei wahrhaft überraſchend und erhebend zugleich
wie Jahn in ſeinen Rünenblättern vom künftigen Einheits
ſchaffer ſpricht Jhn wird das Volk als Heiland erachten
ihn der um die Vanggetrennten zu einen das Gewalt
mittel anwenden muß das der Griechenarzt Hippokrates wider
den Volkskrebs mit den Worten empfiehlt Was kein Balſam
heilt das heilt das Eiſen Auch die Worte des Alt
meiſters Jahn s Deutſchlands Einheit war der Traum meines
erwachenden Lebens das M egenroth der Jugend der Sonnen
ſchein der Manueskraft und iſt jetzt der Abendſtern der mir zur
ewigen Ruhe winkt paſſen ſehr treffend auf den Altreichs
kanzler Redner wies auch ſonſt noch auf mehrere Ueberein
ſtimmungen in dem Charakter und dem Lebensgange gen und
Bismarcks hin und indem er noch die unerſchütterliche Treue
Jahns zum Herrſcherhauſe hervorhob die er trotz mancher ihm
widerfahrenen Unbill bewahrte ließ er zum Schluß ſeine Rede
in ein Hoch auf Kaiſer und Reich ausklingen Jm Anſchluß
hieran wurde ein lebendes Bild Huldigung dem Kaiſer geſtellt
das großen Beifall fand Hierauf turnte eine ſtarke Alters
riege am Pferd Es war eine Freude dieſe Herren in vorge
rücktem zum Theil ſehr hohem Alter ihre Uebungen ausführen
zu ſehen Alsdann hielt der zweite Vorſitzende Herr Ed ner
eine Anſprache Ausgehend von den Worten Jahns Das Tur
nen aus kleiner Quelle entſprungen wallt jetzt als freudiger
Strom durch Deutſchlands Gauen es wird künftig eine verbin
dende See werden ein gewaltiges Meer das ſchirmend die
heilige Grenzmark des Vaterlandes umgiebt ſprach der Redner
über die S der deutſchen Turnerſchaft in Hinſicht auf
das deutſche Vaterland welch letzterem er ſein Gut Heil weihte
das lebhaften Anklang fand Hierauf turnte eine Männerriege
am Barren die durchweg prächtige Leiſtungen bot was nach
Beendigung der Uebungen durch Beifall anerkannt wurde errRösner gab eine Ueberſicht über die Entſtehung und vwweſtert

entwickelung des deutſchen Turnens ſeit Ende vorigen Jahrhun
dert bis heute er pries alle die Männer die ſich um deren
Förderung verdient gemacht haben und ließ ſeine Worte in
ein Hoch auf die deutſche Turnerſchaft ausklingen Jm An
ſchluß hieran überreichte der Vorſitzende den Herren Korn uud

mitgemacht und bis
heute Turner geblieben ſind Ehrenbecher und Herr Löffler den
neun beim vorigen Vorturnerheranbildungs Kurſus betheiligt
geweſenen Turnern ihre bezüglichen Urkunden mit herzlichen
Worten Herr Löffler feierte hieranf die deutſchen Frauen
und Jungfrauen ihnen zum Schluß ein Hoch ausbringend So
dann fand ein Kürturen der beſten Turner am Reck ſtatt auch
wurden noch Leiterpyramiden geſtellt die ebenfalls großen Bei
fall fanden worauf mit einem allgemeinen Lied die Feier
offiziell ihren Abſchluß fand

Der Evangeliſche Verein der Provinz Sachſen
wird ſeine Jahresverſammlung am 3 und 4 Juni hierſelbſt
halten Der Feſtgottesdienſt findet in der Ulrichskirche ſtatt und
Prediger Horn aus Halberſtadt wird in demſelben die Predigt
halten Jn der Abendverſammlung wird Prof D Bevſchlag
das Thema behandeln Jeſus und das Alte Teſtament in der
Hauptverſammlung am 4 Juni wird Geheimrath DDr Schrader
über die Frage ſprechen Wie gewinnen wir die kirchlich Fremden
unter den Gebildeten für das Evangelium Alle Verhand
lungen finden im Saale des Kronprinz ſtatt Gäſte auch
Frauen ſind willkommen und bedürfen keiner Eintrittskarten
Es S ſchon jetzt auf dieſe intereſſanten Gegenſtände hin
gewieſen

Die Kreisſynode der Stadtephorie wird wie wir
hören am Freitag vor Pfingſten den 22 Mai im Stadtver
ordnetenſaale ſtattfinden Außer der Wahl ver Deputirten zur
Provinzialſynode und dem Ephoralbericht wird die Frage nach
Vermiethung der Kirchenſitze die Synode beſchäftigen ſowie die
Anwendbarkeit des Kirchengeſetzes vom 10 Mai 1895 auf die
Stadtdiözeſe Außerdem handelt es ſich um eine durch den Zu
tritt der Paulusgemeinde nothwendig gewordene Neuvertheilung
der Zuſatzdeputirten

Aus St Geörgen Der Lehrlingsverein der St Georgen
gemeinde begeht am Sonntag den 17 Mai das Feſt ſeines
10 jährigen Beſtehens durch einen auf 5 Uhr nachmittags ange
ſetzten Feſtgottesdienſt und einen um 8 Uhr abends im Glauchaiſchen

Schie rn ſtattfindenden Familien Abend Die Kirchen
kaſſen Rechnung für 1895 weiſt an Einnahmen einſchließlich
826 62 M aus dem Vorjahre 13,927 48 an Ausgaben
13,229 55 M nach ſo daß ein Beſtand von 697 93 M verblieben
iſt In den Bibel und Miſſionsſtunden die an jedem Freitag
abend ſtattfinden wird Hr Hilfsprediger Eiſentraut über
den Philipper Brief Hr h Knuth über denBuddhismus ſprechen Die kirchlichen Gemeinde Organe haben
jetzt einen neuen Haushaltsplan für die kirchliche Verwaltung
aufgeſtellt der der Königl Regierung zu Merſeburg zur
Beſtätigung vorgelegt werden und nach erfolgter Ge
nehmigung von 1897 ab di Jahre in Anwendung kommen
wird Dieſer Etat weiſt an Einnahmen insgeſammt 12,622 M
auf nämlich 2463 81 M Zinſen von Kapitalien 1016 M Kirchen
ſtuhlgelder 975 M Klingelbentelgelder und Opfer 55 M Ge
bühren für Geläute Taufbecken überzählige Taufpathen uſw
52 75 M e aus anderen Kaſſen 8058 67 M Einnahme
aus den Kirchenſteuern und 77 h insgemein Die Ausgaben
ſind wie die Einnahmen auf 12,622 M bemeſſen wovon 10,034 45
Mark auf Beſoldungen Proviſionen 553 M auf die Koſten der
Gottesdienſte 13839 M auf die Unterhaltung der Bauten 417 45
Mark u Verwaltungskoſten und 278 10 M auf kleinere Aus
gaben entfallen

Das Lehrerbeſoldungsgeſetz und die Ein
verleibung Giebichenſteins Der von den Leiſtungen
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des Staates handelnde s 27 des Geſetzentwurfs betreffend das
Dienſteinkommen der Lehrer und Lehrerinnen an den öffentlichen
Volksſchulen hat bekanntlich durch Annahme des Antrags Porſch
folgenden Zuſatz erhalten

V Wenn innerhalb mehrerer Gemeinden die Grenzen ge
ändert werden ſo wird derjenige Betrag um welchen ſich nach
den vorſtehenden Beſtimmungen der für ſämmtliche be
theiligte Gemeinden zu gewährende Staatsbeitrag verringern
würde auch fernerhin fortgezahlt Jn dem Äuseinander
ſetzungsverfahren welches ſich an die Abänderung der Ge
meindegrenzen knüpft wird auch darüber verfügt an wen im
Se der vorſtehenden Beſtimmungen dieſe Fortzahlung zu
eiſten iſt

Der Zuſatz iſt für unſere Stadt nach der Eingemeindung
Giebichenſteins nicht ohne Bedeutung Die Stadt würde als
dann ſollte wider Erwarten das Herrenhans den Großſtädten
gegenüber eine ebenſo unfreundliche Haltung wie das Ab
geordnetenhaus einnehmen die Staatszuſchüſſe für 50 Lehrer
ſtellen weiter erhalten

Starke Schülerfrequenz Die Aufnahme von
neuen Schülern an den Bürgerſchulen zu Giebichen
ſt ein iſt in dieſem Jahre eine überaus zahlreiche geweſen Die
Geſammtſchülerzahl überſteigt die Fregnenz aller Vorjahre ſie
belänft ſich auf annähernd 3000 welche in 42 Klaſſen von 38
Lehrern unterrichtet werden Jnfolge des unvorhergeſchenen be
deutenden Zuganges von Schülern iſt die Maximalbeſetzung
in einer Anzahl Klaſſen welche von Aufſichts wegen in mehr
klaſſigen Volksſchulen auf 70 feſtgeſetzt iſt beträchtlich über
ſchritten Es iſt deshalb die ſchleunige Einrichtung neuer Klaſſen
ſowie die Anſtellung mehrerer Lehrer nothwendig geworden

Der Bienenzuchtverein von Halle und Um
gegend hielt geſtern in Ammendorf ſeine Monatsverſammlung
ab die durch das zahlreiche Erſcheinen von Mitgliedern und
Gäſten beredtes Zeugniß ablegte für das hohe Jntereſſe der
Jmker Herr Lehrer Lehmann hielt einen Vortrag über

Die praktiſche Bienenwohnun Derſelbe führte aus
daß die Bienenſtöcke mehr hoch als tief ſein ſollen jedoch er
ſchwere die zu große Tiefe die Bewirthſchaftung Der Vier
etager iit einer Tiefe ſür 9 Röhnchen käme den Wünſchen der
Jmker am nächſten Hier ſei die Schwarmlnuſt nicht ſo groß
der Honigertrag aber größer als in niedrigeren Stöcken etwa
gar den Stülpern n hohen Stöcken mit zwei Flugköchern

cher jederzeit günſtigere Temperaturverhältniſſe und geſundere
uft auch das Jmkern überhaupt werde ſehr erleichtert

Mobilbau verdiene dem Stabilbau gegenüber den Vorzug Das
von dem Altmeiſter der Bienenzucht Dr Dzierzon eingeführte
Normalmaß gilt den praktiſchen Jmkern als zu klein man habe
ſich deshalb mehr dem größeren Maße von v Berlepſch zuzu
wenden Herr Zimmermeiſter Möbus aus Ammendorf hatte
einen Vieretager zur Schau geſtellt Mehrere der Anweſenden
gaben ihrer Sympathie für den dreietagigen Stock Ausdruck
waren aber im weſentlichen mit den Ausführungen des
Redners einverſtanden Die Beſprechung des Themas Wie
erzielt man bis zur Haupttracht die ſtärkſten
Völker leitete ebenfalls Herr Lehrer Lehmann ein Der
Winter ſei für Hie Bienenzucht günſtig geweſen Man dürfe
aber nur ſtarke Völker überwintern nach der Haupttracht muß
bald gefüttert und genügend Honig in den Stöcken belaſſen
werden Der Winterſitz ſei ſtets warm zu halten die Drohnen
brut zu beſchränken Störungen der Völker im Winter möglichſt
zu vermeiden todte Bienen und ſonſtiger Unrath aber zu ent
fernen Das warmhaltende Material dürfe im Frühjahr nicht
zu zeitig entfernt werden der Brutraum werde zuerſt
möglichſt angehalten bei anhaltend gutem Wetter aber
wieder erweitert Zur Fütterung hänge man im
Frühjahre eine entdeckelte Honigwabe in den StockVei der folgenden künſtlichen Fütterung verdient der junge Honig

dere älterem den Vorzug auch Honig aus der Zeit der
zapsblüthe entſpreche den hier zu ſtellenden Anſprüchen nicht

Spekulationsfütterung kann hier nicht als vortheilhaft
erachtet werden Die Fütterung ſoll ſtets zuerſt bei den ſtarken
Völkern begonnen werden Fehlt es an dem nöthigen Blüthen
ſtaub Pollenkörner dann muß durch Darbietung von Mehl
Erſatz geboten werden Von größter Wichtigkeit iſt es in jedem
Falle daß dem Volke eine junge fruchtbare Königin gegeben
wird ohne welche die anderen Mittel doch noch verſagen könnten

Herr Tretrop Halle referirte über 9 945 des neuen
Bürgerlichen Geſetzbuches betr das künftige
Bienenrecht Dieſer Paragraph enthält die Beſtimmung
daß das Eigenthumsrecht am Schwarm dem Jmker verloren
geht wenn er ſich nicht unverzüglich in Beſitz deſſelben ſetzt
Dieſe Faſſung bewirkt wenn der Paragraph in jetziger Geſtalt
bei den Berathungen im Plenum Annahme findet nicht nur
eminente Schäden für den Jmker ſondern auch in vielleicht noch
höherem Grade für den Fruchtbau weil es viele Pflanzen giebt
Obſt Klee uſw deren Befruchtung ohne Vermittlung der

Bienen nicht erfolgen kann Nicht immer iſt es den Jmkern
möglich namentlich bei großen Bienenbeſtänden den Schwärmen
ſofort nachſtellen zu können ſehr oft gehen gerade die Haupt
ſchwärme weit über die Grenzen ihrer Jmker hinaus Geht
das Eigenthumsrecht den Jmkern bei ſolchen Schwärmen ver
loren dann gehen Bienenzucht und Fruchtbau ihrem ſicheren
Untergange allmälig aber ſicher entgegen Den Bienen iſt
längſt ihre Eigenſchaft als Hausthiere aus wirthſchaftlichen
Gründen zuerkannt Zum Schutze der berechtigten Jntereſſen
für Jmker und Landwirthe muß alles aufgeboten werden was
das Eigenthumsrecht der Jmker an den Schwärmen aufrecht
erhält Deshalb ernannte die Verſammlung eine Kommiſſion
welche dem Reichstags Abgeordneten Dr Friedberg die An
regung Prben ſoll bei der Berathung im Plenum des Reichs
tags dahin zu wirken daß der angezogene Paragraph eine
andere die berechtigten Jntereſſen der Jmker und Landwirthe
wahrende Faſſung erhält

Die Fuhrwerksberufsgenoſſenſchaft Sektion
XII hielt geſtern nachmittag im Central Hotel ihre Frühjahr
ſektionsverſammlung ab zu der aus dem Sektionsbezirk etwa
25 Herren erſchienen waren Die Sitzung eröffnete und leitete
der Vorſitzende Hr Pfannenberg Halle Zunächſt werden
die Herren Alt Müchein und Rudloff Könnern als Reviſoren
gewählt und der gedruckte Geſchäftsbericht des abgelaufenen Jahres
verleſen Aus demſelben iſt zu erſehen daß der Geſchäftsverkehr
ſich in den gewohnten Bahnen bewegte Die kataſtrirten Betriebe
betragen per 1895 573 gegen 620 in 1894 An Unfällen kamen
zur Anmeldung 52 davon nachträglich 2 vom Jahrgang 189394
Von dieſen 52 Fällen erledigten ſich 33 vor Erreichung der
14 Woche von denen aber einer wieder 1898 anhängig gemacht
wurde 5 Anſprüche wurden abgelehnt und 13 Fälle renten
berechtigt Der Netlo Zugang an Rentenempfängern beziffert ſich
auf 7 und es wurde aus dem Jahre 1894 ein Beſtand von 74
übernommen in Summa 81 Da die Geſammtzahl der
kataſtrirten Betriebe 573 beträgt entfällt jetzt ſchon
auf jeden 7 Betrieb ein Rentenempfänger Die Ge
ſammtanfwendungen der 81 Fälle betragen 16,661 84 M gegen
16,697 30 M per 1894 und 3555 M per 1887 Die Verwaltungs
koſten der Sektion betragen per 1895 1016 29 M Dazu kommt
noch ein Ausfall von Umlggebeiträgen von 22,30 M Dieſem
Betrage von 1038 53 M ſtehen entgegen per 1894 1042 65 M
und 1888 761 M Beim Schledsgericht waren 18 Sachen an
hängig gemacht von denen 14 gewonnen 2 verloren wurden und
2 für 1896 verblieben Die Koſten des Schiedsgerichtes betragen
204 75 M Die Glanz tauſend der 12 Sektion beträgt
demnach 17,905 18 M gegen 17,977 07 M per 1894 Von den

ganz

bis zum 15 Februar fälligen 588 Lohnnachweifen gingen 517 ein



h

ſo daß 71 Unternehmer in Strafe genommen werden mußten und
zwar in Geſammthöhe von 272 M
noch da

te Erleichterung gebracht hat als die Krankenkaſſen
en e 2 ur hi den ſeltenſten Fällen ohne Schwierig

keiten zu einem nennenswerthen Beitrage für die vorzeitigeürberns me der Unfallverletzten ſeitens der Genoſſenſchaft r ge

affenwinnen ſeien Jn der Regel liege der Schwerpunkt beim
arzt Nachdem die Reviſoren den Jeyrüft haben wird
dem Schatzmeiſter Hrn Bormann Halle Entlaſtung ertheilt
und für den kommenden Etat 1350 M ausgeworfen Ferner
wurde beſchloſſen außer 2 Fachzeitungen die Saale Zeitkung
als Publikationsorgan weiterhin beizubehalten

C Malerverſammlung fand am Sonnabend abend
im Roſenthal ſtatt Die Sitzung eröffnete und leitete MalerHelmann welcher zunächſt mittheilte daß wie ſchon größten
theils bekannt ſei die Jnnung außer dem S 9 betr Kündigung
und Lohnerhöhung bei lebensgefährlicher Rüſtarbeit den von der
Lohnkommiſſion ausgearbeiteten Tarif nicht angenommen jedoch

rigen habe vom 1 April eine Lohnerhöhung eintreten
u laſſen Von der Verſammlung aus wurde feſtgeſtellt daß
ie meiſten Meiſter wo durchſchnittlich 40 Pf Lohn zahlten

daß aber die Arbeitszeit größtentheils noch wie früher eine
e ſei Die Malermeiſter Hohn und r hattent ihren Venten direkt verhandelt und ſich auch geeinigt Nach

dem ſich die meiſten Redner beſonders die Maler Brandt und
Müller gegen einen Streik ausgeſprochen hatten wurde nach
ziemlich lebhafter Debatte folgende Reſolution angenommen

Die heutige Verſammlung erklärt Wir nehmen das bisher
bewilligte als Abſchlagszahlung auf unſere Forderung an
und erklären mit aller Kraft daran zu arbeiten daß bis zum
geeigneten Zeitpunkt unſere Forderung durchgeſetzt wird

Dann wurde in einer zweiten Reſolution beſchloſſen daß alle
Maler die es möglich machen könnten am 1 Mai feiern
kollten Ferner brachte Maler Linke die Zeitungsmeldung
zur Kenntniß wonach durch nächtlicherweile angeklebte Zettel

fa der heutigen Malerverſfammlung eingeladen worden
die meiſten Redner tadelten das Vorgehen des

Anklebers da ſolche Manipulationen nurgeeignet ſeien ein ſchlechtes
Licht auf die Bewegung zu werfen und die Lohnkommiſſion
welche die betr Plakate unterzeichnet habe mit der Polizei in
Konflikt zu bringen

Gewerkverein der Maſchinenbau und Metall
arbeiter Hirſch Duncker Am Sonnabend hielt
Herr Kaufmann G Richter einen intereſſanten Vortrag
über Die preußiſche Steuerreform und ihre r
auf dem wirthſchaftlichen Gebiete Ver Redner verſtan
es in durchaus ſachlicher Weiſe den Anweſenden ſeinen
Gegenſtand vorzutragen Jn der hierauf folgenden regen
Diskuſſion wurden verſchiedene S en geſtellt welche Herr
Richter ſachgemäß beantwortete Jn Betreff des 21 S ge
feſtes wurde beſchloſſen daſſelbe am 20 Juni zu feiern und eine
Kommiſſion zu den Vorarbeiten zu wählen Jm Geſchäftlichen
wurde noch auf den Ausflug des Ortsverbands am Himmelfahrts
tage nach dem Seebener Buſche hingewieſen

IAuftrag Die Verlegung von 52,000 m Gußrohr
r das neue Waſſerwerk Kottbus wurde der hieſigen Firma
rnſt Vieweg Geiſtſtraße übertragen

z Der XV Verbandstag der Glaſer JnnungenThüringenzs und der Trg rig Sachfen findet am 3
und 4 Mai in Bad Köſen ſtatt Auf der Tagesordnung ſtehen
u Das Jnnungsweſen und die heutige Lage unſeres Glaſer
gewerbes eine Beſprechung unter Zugrundelegung der Vorlagen
an den Reichstag Rich Otlo Zeitz Schutz gegen unlautere
Konkurrenz J Reißmann Erfurt Der Weg zur Selbſt

Ufe eine Anregung zur Uebernahme von Arbeiten durch die
nnung F Beuchert Halle a Gemeinſchaftlicher Einkauf

von Rohmaterkalien W Fauſer Weimar Ueber Sterbe und
Unfallkaſſe Kunze Altenburg Zu dem Verbandstage iſt jeder
ſelbſtändige Glaſermeiſter und jeder Freund der Beſtrebungen
der Glaſer Jnnungen eingeladen Anmeldungen in den Verband
nimmt der Vorſitzende Glaſermeiſter Rich Nenner Halle
entgegen

Das Gaſtſpiel des Schauſpiel Enſembles der
Litter Geſellſchaft in Leipzig in den Kaiſerſälen bringt
am I Mai das Drama Martin Lehnhardt Cäſar

laiſchlen s Werk errang bei der Aufführung im CarolaTheater
Leipzig einen großen Erfolg Der weſentliche Jnhalt des

Stückes iſt der heiße Kampf zwiſchen einem jungen freiſinnigen
Theologen und einem vom Dichter mit prächtigſter Lebenswabr
heit gezeichneten ſchwäbiſchen Landpfarrers ſeinem Onkel Das
Stück iſt kein Tendenzſtück Der Dichter hat mit faſt fanatiſcher
Gerechtigkeit ſympathiſche und unſympathiſche Züge unter alle
ſeine Menſchen Männer und Frauen Berliner und Schwaben
Alte und Junge vertheilt

Der dramatiſche Verein Dilettantenbühne
veranſtaltet am Sonntag den 10 Mai im Neuen Theater eine
Wohlthätigkeits Vorſtellung zum Beſten der Ferienkolonien Zur
Anfführung gelangt Auf eigenen Füßen

Konzert in Trotha Das am Donnerstag im Kaffee
garken veranſtaltete Konzert des Geſangvereins Harmonie nahm
einen recht befriedigenden Verlauf Vor allem waren es die
SoloVorträge des e Konzertmeiſter Wagner des Herrn
BioloncellVlrtuos M Richter ſowie die Liedervorträge der

rren Lehrer Paul Hoffmann Tenor und Kaufmaim E Becher
riton welche lebhafteſten Beifall ernteten Dem Veranſtalter

und Leiter des Konzertes Herrn Dir E Rottmann wurde
ebenfalls lebhaſteſter Beifall gezollt Der Ertrag des Konzertes
ſoll wohlthätigen Zwecken zufließen

Todesfälle Jn vergangener Woche ſtarben in
Halle 38 Perſonen einſchl 2 in hieſigen Krankenhäuſern auf
genommener Ortsfremden und zwar an Hirnſchlagfluß
Geſchwulſt im Mediaſtinalraum 1 Herzfehler 1 Blafenkatarrh 1
Sallenſtein und Leberkrebs 1 Lungenlähmung 1 Krämpfen 4
Lungenödem 1 Hirnhautentzündung 1 Abzehrung 2 Herzſchlag 1Darmkatarrh 1 Magen und Darmkatarrh 2 Langenitbettelof 3
Lebercirrhoſe 1 Lungenentzündung 2 Bauchfellwaſſerſucht 1
Krebsleiden 1 Gefäßverkalkung 1 Gehiruſchlag 1 Waſſerſucht 1
Schwäche 1 chroniſchem Darmkatarrh und Lungenentzündung 1
Sebiruleiden 1 Lungenkatarrh 1 Lungenblutung 1 Blutſturz 1
Keuchhuſten 1 Hirnentzündung i chron Luftröhrenentzündung 1

Eine Feuersbrunſt brach geſtern Sonntag in der
Herrn Amtsrath v Zimmermann Benkendorf gehörigen Kaſerne
in Delitz a Berge aus in welcher 58 ſchleſiſche Arbeiterinnen
logiren Es entſtand unter den Arbeiterinnen eine ſolche
Panik daß die meiſten aus den Fenſtern des im erſten
Stockwerke gelegenen Schlafraumes ſprangen Hierbei
zogen ſich viele ſchwere Verletzungen zu unter anderem
die eine einen Bruch der Wirbelſäule die zweite einen doppelten
Bruch des Schenkels die dritte einen einfachen Bruch ſechs
Arbeiterinnen erlitten Verſtauchungen des Fußes und noch ver
ſchiedene andere leichtere Verletzungen Das Feuer war in dem
Aufbewahrungsraum der Sachen ausgebrochen Eine Gefahr
des Lebens der Arbeiterinnen war ausgeſchloſſen da dieſelben
unbehindert die Treppe hätten heruntergehen können

lIBilſiges Pferd Ein erd des ortbierndlers Moritz Brüderſtr 7 biß den vor anſe
ipzigerſtr 54 den 4 jährigen Knaben Woerſg der in Begleitung

eines Vaters auf dem Bürgerſteige entlang ging in den rechten
m Das Thier hob den Knaben mit den Zähnen in die Höund hätte ihn den noch arg zu n Den der e
in Kind nicht ſchnell hinwe iſen ätte Der Kleine hat

ne ſchmerzhaflemerhin aber Verletzung davongetragen

erner bemerkt der Bericht
die Novelle zum Krankenkaſſengeſetz inſofern nicht

Bewußtlos wurde ellern auf dem Bahnhof
der Bremſer Fiſcher aufgefunden und ſo in die königliche
Klinik geſchafft Er hatte mehrere Rippenbrüche ſowie eine
ſchwere Bruſtquetſchung erlitten Der Verletzte war nicht ver
nehmungsfähig und auch ſonſt konnte nicht feſtgeſtellt werden
wo und wie ſich der Unfall zugetragen Man vermuthet daß F
zwiſchen zwei Puffer gerathen und ſo verunglückt iſt

S n fälle Jn einem Steinbruche bei Schraplau kam geſtern
früh der Arbeiter Pallas aus Untereſperſtedt zu Schaden Er
wurde von einer plötzlich hereinbrechenden Steindecke getroffen
und erlitt dadurch eine Ausrenkung der rechten Hüſte Der
Betreffende wurde alsbald nach der königl Klinik hierſelbſt be
ördert Dort verſtarb am Sonnabend abend der Arbeiter
luguſt Theile aus Nebra an den Felacn eines Wirbelſäulen

bruches den ſich der Unglückliche dieſer Tage durch Sturz von
einem Scheunengerüſt zugezogen hatte Kliniſche Hilfe mußte
am Sonnabend abend u a auch der etud med W von hier in
Anſpruch nehmen Er war von ſeinem Zweirad herabgeſtürzt
und hatte dabei eine erhebliche Verſtauchung des rechten Hand
gelenkes erlitten Jm Knappſchaftskrankenhauſe Bergmannstroſt
erlag am Sonnabend ſeinen Leiden der am Dienstag abend auf
der Grube Hedwig bei Wildeſchütz ſchwer verbrannte Zimmer
mann Guſtav Götze Der Beklagenswerthe hinterläßt eine Fran
mit 2 noch unerzogenen Kindern Jn das genannte Kranken
haus mußte am Sonnabend auch der 26jährige Fördermann

Häßler aus Unterröblingen aufgenommen werden
erſelbe war auf dem Credner Schacht bei Oberröblingen mit dem

gefüllten Förderwagen beſchäftigt und gerieth durch
Unvorſichtigkeit mit dem rechten Bein zwiſchen zwei zuſammen
ſtoßende Wagen wobei ihm der Unterſchenkel gequetſcht wurdeDer 25 VSahre alte Grubenarbeiter Wilhelm Gieda aus

Gohra war auf der Grube Hildegard bei Lichterfelde damit be
ſchäftigt Wagen mit Kohle zu beladen ein Kohlenſtück rutſchte
ihm dabei ab und quetſchte ihm die rechte Hand Nach Anlegung
eines Nothverbandes wurde er dem Knappſchaftskrankenhauſe
Bergmannstroſt überwieſen Ebendaſelbſt wurde auch der 30
Jahre alte Maſchinenmeiſter Otto Hildebrand aus Roſitz auf
enommen Hildebrand war auf der roſitzer Brikettfabrik be
chäftigt rutſchte auf einer eiſernen Platte aus und fiel ſo un
glücklich auſ das linke Knie daß er ſich die Knieſcheibe zerſchlug

Der 24jährige Grubenarbeiter Johann Kufeik aus Jeßnitz
wurde auf einer Grube bei Gräfenhainchen Sonnabend vormittag
durch herabſtürzende Erdmaſſen verſchüttet Nachdem er aus
ſeiner Lage befreit wurde eine ſchwere Quetſchung beider Beine
nete Mittels Krankenwagens wurde er in die vorerwähnte
Anſtalt überführt,

e d alles geſtohlen wird Das trigonometriſ Zeichen auf dem Galgenberge welches dort bei
der militäriſchen LandesVermeſſung in Geſtalt einer höl
zernen Pyramide aufgeſtellt war iſt über Nacht ſpurlos
verſchwunden und wird wohl in irgend einem Ofen eine
e e Verwendung finden Die Pyramſde ſowohle 5 eine Klet auf welchem ſie ſtand ſind ſtaatliches

genthum

Stadttheater
Gaſtſpiel des Lautenburg Enſembles

Fernande von Victorien Sardou
Sardoun s Fernande iſt ein raffinirt ausgeklügeltes Stück B

das obwohl es voll der größten Unwahrſcheinlichkeiten iſt doch
durch die überaus geſchickte Mache und die gehäuften Effekte
heute noch eine große Wirkung auf die Maſſe des Publikums
ausübt Sie fehlte ihm auch am Sonnabend nicht wo das
Lautenburg Enſemble das Stück in unſerem Stadttheater zur
Aufführung brachte Die h die es hier r der Bei
5 den es fand ſind in erſter Linie auf das Konto von Frl
Jerten s zu ſetzen die das liebende und rachſfüchtige Weib vor

züglich darzuſtellen wußte das Hin und Herſchwanken zwiſchen
Haß und Liebe das Triumphgefühl als der ſchändliche Racheakt
gelungen iſt das tiefe Seelenweh über den Verluſt des Geliebten
das alles fand den richtigen Ausdruck das ſtarke Temperament
der Künſtlerin nahm die Hörer gefangen und riß ſie mit ſich
fort Der Dichter ſelbſt hat ſich übrigens in ſeine Clotilde ver
liebt und ſie unendlich reizvoller geſtaltet als die Titelheldin die
in Frl J eine ſympathiſche Vertreterin fand
Die dritte Frauengeſtalt des Stückes die kleine eiferſüchtige Frau
von Pomerol war Frl Brock anvertraut die ſie allerliebſtwiedergab Ein a Held iſt der Marquis von Arcy ſchon
an ſich durch die Darſtellung des Herrn Weiß wurde er uns
nicht viel näher gerückt etwas verführeriſcher etwas weniger ſteif
dürfte der Geliebte Clotilde s ſicher geweſen ſein Den Pomerol
den bekannten Raiſonneur der franzöſiſchen Stücke der alles ins
z Gleis vrrgt ſpielte Herr Ha ack ſicher und gewandt für
meinen Geſchmack allerdings zu derb und zu laut

a

Die Wildente von Henrik Jbſen
Am Sonntag beſchloß das m r gr ſein Gaſtſpiel

mit Henrik Jbſen s Wildente Die cke des großen Nor
wegers ſind nicht ſo ohne weiteres zu verſtehen ſie wollen
ſtudirt und mehrfach gehört werden wie alle großen Schöpfungen
und ſie geben dem Publikum Räthſel auf die nicht ohne weiteres
gelöſt werden können Aber die Wildente noch mehr als die
übrigen Sie iſt ein parodiſtiſches Stück in dem der Dichter
nicht nur über die Durchſchnittsmenſchen ſich luſtig macht die
vor ihrer Umgebung und ſich ſelbſt Komödie ſpielen und ihre
Lebenslüge pflegen u auch über die Wahrheitsfanatiker

die mit der idealen Forderung in der Bruſttaſche von Haus
zu Haus r und der Lüge ein Ende zu machen die Sumpf
luft des Selbſtbetruges aus den Wohnungen der Menſchen zu
verſcheuchen ſuchen Es gehört eine bis ins Kleinſte meiſterhafte
Wiedergabe dazu um dieſe ſymboliſtiſche Handlung dem Publikum
verſtändlich zu machen das Stück fand dieſe Wiedergabe geſtern
nicht allerwege und daher miſchten ſich in den Beifall der
ihm geſpendet wurde nach den letzten Akten auch Aeußerungen
der Oppoſition Jbſen ſelber trifft das natürlich nicht wer ſich
zu der Höhe und Bedeutung aufgeſchwungen hat wie er derſteht über der Parteien Haß und Gunſt Den im Piittel
punkt der Handlung ſtehenden Photographen Ekdal den Mann
mit der Exrfindung, den Komödianten vor Gott und der Welt
gab Herr Direktor Lautenburg mit dem rechten Aplomb
und dem echten deklamatoriſch pathetiſchen parodiſtiſchen Ton eine
intereſſante Aufgabe wurde hier intereſſant gelöſt Die reſolute
einfache Gina wurde von Frau Pagay verſtändig wiedergegeben
und Frl Brock wußte die Hedwig mit rührend ſchlichter Ein
fachheit darzuſtellen Scharf umriſſen und charakteriſtiſch trat uns
der alte Ekdal in Herrn Pagay s Darſtellung entgegen Aber
ganz verfehlt war der Gregers Werle des Herrn Aderer aus
dem Wahrheitsſchwärmer war hier ein finſterer Jntrigant ge
worden aus dem rauhen Fanatiker ein unangenehmer Zänker
Der Dialog floß theilweiſe viel zu zähe und langſam die un
weſentlichſten Dinge wurden vorgekragen als wenn es die
tiefſten Weisheitsſprüche wären Jmmerhin r dieſe Auf
führung ſepr verdienſtlich ohne Herrn Direktor Lantenburg
hätten wir in dieſem Jahre ganz darauf verzichten müſſen Jbſen
auf unſerer Bühne zu ſehenhue zu ſeh Müller RaſtattDr Karl

Wiſſenſchaft Knuſt Litteratur
Es iſt nicht unwahrſcheinlich daß die Herausgabe des

großen neuen Murrah ſchen eng en Wörter
buches eine Unterbrechung erleiden wird Dr
mit ſeinen vielen Mitarbeitern jetzt zwölf Jahre an dem Wert
gearbeitet Trotzdem iſt es nur bis zum u D vor
geſchritten Den Buchſtaben E hat allerdings Henry Bradley
abgeſchloſſen Wenn das Erſcheinen des Wörterbuches in dieſem

Tempo fortgeht ſo wird es rig nicht vor Ablauf
dieſes Jahrhunderts vollendet ſein ch rücken die enormen
Koſten der Arbeit die Univerſity Preß in Orxford die Heraus
geber des Buches unbedeutend Vielfach g et man deshalb
geraten die Definitionen in dem Wörterbüch zu kürzen und

en Etymologiſchen Theil auch koneiſer zu behandeln

Vermiſchtes
Sündige Liebe Ein Mord und Selbſtmord ſind in Berlin

in dem Hauſe Wollinerſtraße 2 verübt worden Der Commis
ohannes Worm tödtete die Arbeiterfrau Luiſe Schulz geb
zaſſil durch einen Revolverſchuß und entleibte ſich dann ſelbſt

Worm wohnte bei ſeinem Prinzipal er hatte ein ſtraßenwärts
neben dem Laden belegenes einfenſtriges Zimmer Zu den
Kunden des Pörſch ſchen Geſchäftes gehörte auch die 25 jähri
aus Marienfelde im Kreiſe Marienwerder gebürtige Fran Luiſe
des Arbeiters Hermann Schulz Frau Schulz wandte ihre
Neigung Worm zu den ſie im Geſchäft kennen gelernt hatte
Schulz der mit Worm ebenfalls bekannt geworden war hatte
wohl bemerkt daß dieſer ſeine Frau ſehr gern ſehe von der
Neigung ſeiner Frau war ihm jedöch nichts bekannt Nachbars
leute aber ſahen wiederholt daß Frau Schulz abends noch in
das Haus Wollinerſtraße 2 hineinging nachdem das Pörſch ſche
Geſchäft bereits eſſen war Freitag abend hatte ſich die
Frau die durch Näharbeiten mitverdiente zu einem Schneider
meiſter begeben um fertige Arbeit abzuliefern und neue Aufträge
u holen Ganz vergnügt kam ſie von dieſem Ausgang wieder
päter ging ſie wieder weg zu Worm der ſie durch eine Thürvom Hausflur aus einoelaſſen haben muß Als Worm am

anderen rrqg nicht zur gewohnten Zeit im Laden erſchien und
man nach der Urſache ſeines Ausbleibens ſah fand man in ſeinem
Zimmer ihn und Frau Schulz als Leichen auf Der junge Mann
t aus einem Revolver der Frau eine Kugel in die linke und
ich ſelbſt eine in die rechte Schläfe gejagt Was die unmittel

bare Veranlaſſung zu der Blutthat gegeben hat iſt noch nicht
aufgeklärt ielleicht hat der junge Mann aus Eiferſucht ge
handelt weil er die verheirathete Geliebte nicht allein für ſich
beſitzen konnte vielleicht iſt er auch durch Aufwendungen für die
Frau in eine ſchiefe Lage gerathen

Selbſtmord verübt hat in Berlin der 33 jährige unver
eirathete Jngenieur Heinriſch v Moſch der bis vor vier
agen in dem techniſchen Büreau von Guſtav Diechmann und

Sohn angeſtellt war v Maſch der als ein ſehr tüchtiger
Jngenieur geſchildert wird und in durchaus geordneten Ver
hältniſſen lebte ſchied vor vier Tagen wegen Meinungsverſchieden
heiten wie ſie unter Leuten ſeines Faches vorkommen aus ſeiner
Stellung aus Seiner Wirthin fiel auf daß er ſeit der Zeit
trübſinnig war Als ſie nun am 25 ds morgens wie gewöhnlich
ihrem Miether den Kaffee bringen wollte bekam ſie keine Ant
wort auf ihr Anklopfen und fand als ſie ſo eingetreten war
v Moſch als Leiche auf Er hatte ſich mit einem Strick am
ten aufgehängt Wiederbelebungsverſuche blieben er
folglos

Ertrunken Der Draht meldet aus Hildesheim vom
26 April Beim Kahnfahren auf der Jnunerſte ertrank geſtern
ein junger Juſtizbeamter heute Vormittag ſchlug ein Kahn mit
acht Tucharbeitern um von denen vier ertrunken ſind

Vor den ewigen Richter getreten Man meldet aus
ückeburg vom 25 April Der frühere Direktor der

Niederſächſiſchen Bank, Lindner welcher vor einigen Tagen
aus dem Gefängniß in das Krankenhaus gebracht worden war
iſt in der letzten Nacht geſtorben

Entgleiſung Am 25 d Mts ſind in Guntershaufen bei der
Einfahrt von dem nach Frankfurt fahrenden Perſonenzuge 104
die beiden letzten Wagen entgleiſt Der letzte Wagen beſetzt
mit heimkehrenden Handwerkern ſchlug um dabei ſind von den
Reiſenden einer getödtet einer ſchwer acht leicht verletzt Der
Betrieb wurde nicht geſtört Die Urſache des Unglücks war
e ggwahnc Umſtellen einer Weiche unter dem fahrenden

uge

Raubmord Jn Bendorf bei Neuwied wurde ein beim
dortigen Poſtamt angeſtellter Poſt aſſiſtent auf offener Straße
beraubt und ermordet Die gräßlich verſtümmelte Leiche iſt
geſtern in einem Bache aufgefunden worden Von den Mördern
feblt jegliche Spur

Ein Namensvetter von Prinz Boris aus dem Affei
geſchlecht Wie der Papſt ſo ſcheint auch die katholiſche Zoorogie
in Münſter ſchlecht zu ſprechen zu ſein auf den bulgariſchen
Ferdinand den Täufer Profeſſor Landois in Münſter berichtet

nämlich bei einer Mittheilung über die erfolggekrönten Ein
richtungen des Affenhauſes im Zoologiſchen Garten zu Münſter
wörtlich Am 17 Febr wurde uns von einem braunen Paviau
weibchen aus Weſtafrika Guinca ein Junges geboren welches
wir nach dem ſenſationellen Tagesereigniſſe der Umölung des

Ferdinands von Bulgarien Boris getauft haben
ehr ſinnig
Glückliche Rettung Aus Konſtantinopel 22 April ſchreibt

man Jn der Nähe des am rechten Ufer des Goldenen Horns
liegenden türkiſchen Viertels Kafſim Paſcha wurde geſtern früh
um die achte Morgenſtunde eine Barke auf der ſich 26 junge
Mädchen zur Ueberfahrt nach der am jenſeitigen Ufer liegenden
Tabakfabrik eingeſchifft von einem ſchwer befrachteten
Segelſchiffe angerannt ämmtliche Mädchen ſammt den beiden
Barkadſchis verſchwanden mit einem gellenden Schrei in den
Fluthen Man wähnte ſie ſchon dem ſicheren Tode preisgegeben
aber die Hilfe kam ſchneller als man dachte Das Unglück er
eignete ſich ganz in der Nähe des von KaſſimPaſcha verankertentürkiſchen Kule ſchiffes MedulBahr und ſämmtliche Matroſen

an Bord verſchwanden wie ein Mann Kaikdſchis Soldaten
kurz alles was zur Stelle war tauchte kopfüber in die Tiefe Die
am Ufer wie auch am Geländer der Alten Brücke ſtehenden und
in Kaiks herbeigeeilten Leute ſahen athemlos zu wie die braven
Schwimmer ihre koſtbare Laſt keuchend aufs Kriegsſchiff brachten
wo die den Wellen glücklich Entriſſenen ſofort der Pflege des zu
fällig anweſenden Arztes und anderer zur Hilfeleiſung bereiter
Perſonen anvertraut wurden Jn unglaublich kurzer Zeit waren
ſämmtliche ſechsundzwanzig Mädchen herausgefiſcht Einige hatten
leichte Verletzungen davongetragen andere wollten noch immer
nicht zu weinen und zu ſchreien aufhören viele wurden auch von
Krämpfen befallen allein nach kaum zwei Stunden waren alle
wieder ſo weit geſtärkt und bernhigt daß ſie den von Galata und
Chaskoj herbeigeeilten Angehörigen übergeben werden konnten

Drama in der Kaſerne Jn Palermo in der Kaſerne Quattro
venti ſchoß ein Soldat mit ſeinem Gewehr auf ſeinen Korporal und
gab dann noch etwa 20 Schüſſe gegen herbeigeeilte Offiziere
ünter denen ſich der Oberſtlieutenant befand ab Es wurde
niemand beſchädigt Der Soldat der ſich weigerte ſich zu er
geben wurde durch S von ſeinen Kameraden auf ihn abge
gebene Schüſſe tödtlich verwundet

Ein junger Mörder Der 7 jährige Knabe Theodor
Ardelan in Kis Jenoe ſeinen 1 jährigen Neſfen aus

r darüber er von ſeinem Onkel wegen des Kindes eine
üge erhalten ab alsdann auch einen Schuß auf die Groß

mutter ab Das Kind iſt todt die Großmutter wurde glücklicher
weiſe nicht getroffen

e Nach einer Depeſche aus El Bat
Weexico ſtürzte das Dach einer Gallerie des Chihuahna Berg

werks ein 64 Perſonen wurden verſchüttet Bis jetzt ſin
7 Todte und 13 Verwundete geborgen worden

Die That einer Wüthenden Jn Cripplecreek Colorado
warf im Theater eine Frau in Wuth eine breunende Lampe
nach einer anderen Perſon die Lampe explodirte und es enl
tand eine Feuersbrunſt die ſchließlich 150 Hänſer des Ortes in

ſche legte Der Schaden beträgt eine Million Do ars
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